



Pandemia y serie 13 Reasons Why detonan suicidios: Consejo Ciudadano

De acuerdo con el Inegi, en la Ciudad de México subieron 8.3 por ciento los suicidios entre los años 2000 y 2021

Gloria López | El Sol de México

El presidente del **Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia**, Salvador Guerrero Chiprés, explicó que la pandemia por Covid-19 y la popular serie Por 13 razones (**13 reasons why**, en inglés) han detonado el aumento de **suicidios** a nivel mundial y en México.

“Existe un conjunto de **elementos culturales**, sicoemocionales, coyunturales y estacionales que influyen en que se presenten reportes de **suicidios** en ciertos momentos, me refiero la **pandemia** y, concretamente, al programa que se llamó Por 13 razones, es una serie donde hablan del suicidio juvenil”, dijo en entrevista con El Sol de México.

Guerrero Chiprés reconoció que en México existe una época triste, la cual es entre noviembre y enero, pues es cuando se reportan el mayor número de **suicidios**.

“Desde los años ochentas se escribe sobre eso y a partir de esa literatura nacional e internacional nosotros de hablamos de algo que calificamos con invierno emocional donde hay tanta depresión, planeación y tentativa suicida que podría decirse que ante los cambios de años, de vida, estatus laboral, conyugal”, señaló.

El titular del **Consejo Ciudadano** mencionó que durante la **emergencia sanitaria**, el Consejo Ciudadano advirtió que los reportes por tentativa suicida aumentarían.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, a nivel nacional los **suicidios** incrementaron 142.6 por ciento entre los años 2000 y 2021, y en la Ciudad de México el **incremento fue de 8.3 por ciento**, pero desde 2020 las cifras han disminuido.



La noche del 8 de junio una **mujer** se lanzó desde un sexto piso de un **hotel**, ubicado en la plaza comercial Reforma 222, en la alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México.

De acuerdo con testigos, la mujer primero rompió la ventana y luego, durante varios minutos, amenazó con aventarse y los **empleados** del hotel no hicieron nada para salvaguardar su **integridad**.

Aproximadamente a las 23:00 horas, la mujer se aventó y perdió la vida.

La Prensa corroboró que el hotel desde el cual se arrojó la mujer operaba con normalidad el día de ayer.

Guerrero Chiprés resaltó que el Estado de México ocupa el primer lugar en suicidios, en tanto, la ciudad está en séptimo lugar a nivel nacional.

De acuerdo con la **Organización Panamericana de la Salud**, la **depresión y la ansiedad** son la tercera y cuarta causa de discapacidad en el continente americano, donde el suicidio cobra la vida de casi 100 mil personas al año.